

Charente-Maritime

Le maire de Neuilly, Jean-Christophe Fromantin (DVD), est un bon communicant. Venu couler quelques jours de vacances en Pays royannais, l'élu n'a pas oublié de se signaler auprès de la rédaction locale du journal « Sud Ouest ». Peut-être est-ce un réflexe transmis par l'un de ses prédécesseurs, devenu chef d'État ?

DU TARN-ET-GARONNE À CHAMPAGNE

Paris déménagement

Le Paris miniature construit par Gérard Brion va s'installer en Charente-Maritime

Jusqu'alors perdu au fin fond du Tarn-et-Garonne, la capitale de la France devrait prochainement déménager entre Rochefort et Royan, près du petit bourg de Champagne. Ainsi va la vie du Petit Paris, cette maquette géante reproduisant 10 % de la ville et conçue à l'origine sur les fondations d'un rêve de gosse. Celui de Gérard Brion, qui attire désormais près de 15 000 visiteurs chaque année.

« C'est en regardant l'émission "Champs Élysées" de Michel Drucker que j'ai eu l'idée de construire une tour Eiffel de trois mètres de haut. J'avais 14 ans, et je me suis lancé le défi un peu fou de construire le centre de Paris en miniature dans le potager de mes parents, pour chanter sur la place de la Concorde, comme dans mon émission préférée du samedi soir. »

25 000 heures de travail

Un vaste chantier qui s'étalera pendant plus de quatorze ans de travaux, soit 25 000 heures de travail. Un exploit exceptionnel, de courage et de ténacité, car paradoxe de l'histoire, Gérard ne connaissait pas Paris. Et le potager familial ne résistera pas longtemps aux frasques du fiston qui se découvre une âme de promoteur immobilier.

Il bétonne et transforme le jardin en mégapole. Uniquement d'après des photos de Yann Arthus-Bertrand, du satellite Spot-images, et des livres d'histoire. 25 000 heures de récupération également : bidons de sirop de fruit, saladiers, tasses à café pour les toits des monuments, petits pots de purée de bébé pour les candélabres, etc.

Avec le projet d'agrandissement, c'est un autre chantier titanesque qui s'annonce donc dans la cam-



Gérard Brion, au pied de l'Arc de Triomphe. 15 000 visiteurs visitent son site chaque année. PHOTO DR

pagne maritime. « L'objectif est de reconstituer plus de 70 % de la capitale à Champagne », explique Gérard Brion. « À Vaissac, près de Montauban, je n'ai plus assez de place, et la Charente-Maritime est aussi le deuxième département touristique de France, ça faisait des années que j'essayais de m'y installer, mais l'aboutissement de ce projet n'a pas été simple. »

Et puisque Paris ne s'est pas fait en un jour, il faudra déjà quasiment deux années pour déménager

« J'avais aussi reconstitué l'accident de Lady Di en cabossant une Mercedes à l'aide d'un marteau »

monument par monument la maquette de Vaissac. « J'ai déjà commencé le chantier d'aménagement paysager parmi un terrain

de trois hectares. » À ceux enfin qui se demandent comment le Petit Paris est passé d'un usage familial à celui du grand public, Gérard Brion rappelle sans gêne que son destin a basculé avec l'accident fatal à la princesse Diana.

« J'avais reconstitué l'accident du Pont de l'Alma en cabossant une petite Mercedes à l'aide d'un marteau... les visiteurs ont commencé à déposer des fleurs, et les télévisions sont venues me filmer. »